

# Construction de la crèche de Chamoson

RENCONTRE

**Six scouts d'Europe de la patrouille du Colvert mettent généreusement leur temps et leur savoir-faire à disposition de la paroisse de Chamoson pour la construction de la crèche.**

TEXTE ET PHOTO PAR NICOLE CRITTIN

## Qu'est-ce que le scoutisme ?

Le scoutisme, mot d'origine anglaise qui signifie éclaireur, lui-même issu de l'ancien français « escoute » signifiant écoute, est un mouvement de jeunesse mondial et compte plus de 40 millions de membres, de toutes les religions et de toutes les nationalités. Le scoutisme repose sur l'apprentissage de valeurs telles que la solidarité, l'entraide et le respect. Le but étant d'aider le jeune à construire sa personnalité tout en contribuant à son développement physique, mental et spirituel.

Pour y parvenir, le scoutisme s'appuie sur des activités pratiques dans la nature et chacun est tenu de respecter une loi et de tenir une promesse. La tenue se compose entre autres d'une chemise beige sur laquelle on trouve le drapeau du pays et en dessous une bandelette avec la mention scouts d'Europe, le drapeau du canton ainsi que la bande de la troupe. On y trouve aussi les progressions personnelles.

## La construction de la crèche, un chef-d'œuvre

Comment construire une crèche avec seulement du bois et comme outils, scie à main, hachette, ciseau à bois et vilebrequin ? Au mois de novembre, les patrouilleurs partent en forêt repérer des hêtres rectilignes d'une hauteur de 2 à 3 mètres, puis enlèvent les branches qui seront utilisées pour le tressage des parois. Pas de gaspillage. La technique scout de construction d'installations, mise au point par Michel Froissart, commissaire de district des Scouts de France à Fontainebleau, dans les années 1930 s'appelle le froissartage.

« Comment construire une crèche avec seulement du bois et comme outils, scie à main, hachette, ciseau à bois et vilebrequin ? »

Fin novembre et pendant au moins trois jours, les scouts s'activent pour la construction en enchevêtrant les piliers qui reposent à même le sol. Des clous en bois sont fabriqués afin de maintenir plus fermement la charpente de la crèche. Le tressage des parois est soigneusement effectué avec les branches. Un rouleau de paille est déroulé sur le toit. Des fêts de paille sont agencés à l'intérieur de la crèche qui viendra accueillir la Sainte Famille au complet le 24 décembre. A la suite du prophète Ezéchiel qui voit l'eau jaillir du côté droit du Temple, qui assainit tout ce qu'elle touche (Ez 47, 1-12), les scouts ont à cœur de faire ressurgir de l'eau sur le côté de la crèche. Pour la touche finale, des sapins et des guirlandes lumineuses sont disposés autour de la crèche.

Vous êtes chaleureusement invité.e.s à venir découvrir ce chef-d'œuvre tout le mois de décembre dans l'église de Chamoson. Et si vous êtes intéressé.e.s à rejoindre la patrouille des scouts d'Europe, contactez Nathan Dayer, [nathan-dayer17@gmail.com](mailto:nathan-dayer17@gmail.com), 077 425 77 61.



Eglise de Chamoson, crèche construite de toutes pièces par les Scouts d'Europe.